
Palmeros se reunieron con 
el Presidente Uribe 

El pasado 13 de junio, representan
tes del sector palmero colombia

no, encabezados por el presidente de 
la Junta Directiva de Fedepalma, 
Mauricio Acuña Aguirre y el Presidente 
Ejecutivo, Jens Mesa Dishington, entre 
otros funcionarios de la Federación, se 
reunieron con el Presidente de la Re
pública, Álvaro Uribe Vélez, para mirar 
diferentes temas, luego de la celebra
ción de los eventos gremiales en Cali, a 
los cuales el primer mandatario no pudo 
asistir por razones de salud. 

En el encuentro también participaron 
el Ministro de Minas y Energía, Hernán 
Martínez Torres, la Consejera Econó
mica de la Presidencia, Cecilia Álvarez, 
el Secretario Jurfdico de la Presiden
cia, Mauricio González, entre otros fun
cionarios del gobierno. De los temas 
tratados en la reunión estuvo el de la 
garantia del precio minimo para el 
biodiesel y para el suministro del acei
te de palma crudo, así como el aumen
to gradual del porcentaje de la mezcla 
de diesel con biodiésel , en lo cual tan
to el Presidente como el Ministro de 
Minas se comprometieron. 

Durante el encuentro con el primer 
mandatario también se hizo entrega 
de una serie de documentos que se 
distribuyeron a los participantes de los 
eventos gremiales como fueron el re
sumen de la actualización del estu
dio de costos de producción, el de la 
propuesta para el documento Conpes 
palmero, los principios y criterios de 
la RSPO y los informes de labores de 
los fondos parafiscales palmeros, de 
Fedepalma y de Cenipalma. 

Así mismo, el presidente manifestó 
que un crecimiento en las siembras 
de palma de aceite como el que se 

El Presidente de la República, Álvaro Uribe Vélez, escuchó 
atentamente los planteamientos de los palmeros y fue 

un diálogo fructífero sobre la situación del sector. 

dio durante su primer mandato, de 
cerca de 35.000 hectáreas anuales, 
es muy modesto y planteó la posibili
dad de llegar a un millón de hectá
reas en el 2010. 

Sostuvo que se debe aprovechar el 
crecimiento de la demanda mundial 
por materias primas como el aceite 
de palma para incrementar las siem
bras y la producción en Colombia, y 
así cubrir la demanda interna para los 
diferentes usos incluyendo el bio
diésel, el que también se podria ex
portar a Estados Unidos aprovechan
do las ventajas del TLC. 

Al respecto los palmeros considera
ron que para ello se precisa de es
quemas financieros adecuados, con 
plazos hasta de 15 años y amplios 
periodos de gracia, frente a lo cual 
Uribe Vélez propuso trabajar con enti
dades multi-Iaterales como el BID o 
el Banco Mundial y planteó que 
Fedepalma debería asumir en ese 
campo el líderazgo para sacar ade
lante los créditos. Para el efecto, el 
primer mandatario se comunicó con 
Luis Alberto Moreno, presidente del 

BID, quien ofreció recursos para pro
yectos en palma de aceite. 

Igualmente, entre los mecanismos de 
financiación que se plantearon está 
el de la titulación, aprovechando la ex
periencia de Pro palma y el de la colo
cación de bonos. 

Otro tema de preocupación para los 
palmeros es el alto costo de la tierra 
para poder hacer realidad el sueño del 
Presidente y sobre el tema éste seña
ló que se debe ser creativo y pensar 
en figuras como los contratos de par
ticipación a largo plazo, donde el due
ño de la tierra actúa como socio en 
los proyectos palmeros. Sostuvo que 
hay tierras disponibles en los valles 
del Sinú, Valencia (Córdoba), Tarazá 
(Antioquia) y en el departamento del 
Vichada, entre otras. 

Para superar los problemas de comer
cio con Venezuela, el Presidente dijo 
que se reunirá con su homólogo ve
nezolano, Hugo Chávez, y allí busca
rá, entre otros temas, que se levante 
la salvaguardia actual para los acei
tes colombianos, que son un ~ 
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Visita a alianzas de Indupalma 
con pequeños productores 

El pasado 25 de mayo se realizó una visita conjunta del 
sector público y privado y representantes de entidades 

internacionales a la plantación de Indupalma, en San Al
berto (Cesar), para conocer este modelo empresarial, por 
invitación del gerente de esta empresa, Rubén Darío 
lizarralde Montoya y del Presidente Ejecutivo de Fede
palma, Jens Mesa Dishington. 

ta ndo más allá 
de su obligación 
institucional o tri
butaria y que si 
este modelo se 
replica sería la 
mejor contribu
ción a la paz de Colombia. 

Los asistentes tuvieron la oportunidad de conocer diver
sos proyectos Que se desarrollan con pequeños producto
res como son El Palmar y El Horizonte, que son ejemplo 
de desarrollo económico y social , diseñado por Indupalma. 

Igualmente el propósito era mostrar cómo la región se ha trans
formado a pesar de las dificultades que ha tenido y todo lo que se 
ha podido hacer, sin haber entrado en negociaciones por fuera 
del marco institucional con ningún grupo al margen de la ley. 

Entre los asistentes estuvieron senadores y representan
tes a la Cámara, representantes de la Presidencia de la 
República, funcionarios de las embajadas de Estados 
Unidos, Francia e Israel en Colombia, delegados de diver
sas organizaciones como WWF, Proantioquia, Ideas para 
la Paz y de la Fundación para la Reconciliación. 

Asi mismo se pudo observar que el sector privado no solo 
le está apostando al pais, sino que además le está apor-

Igualmente participaron delegados de la SAC, la Universi
dad de Los Andes, de la agencia internacional Midas, del 
Banco Agrario, de la curia y de 105 medios de comunica
ción, entre otros. 00 
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impedimento para un comercio más 
fluido entre los dos paises. 

También en la reunión se habló del tema 
de disponer de mayores recursos para 
investigación, con el fin de reducir los 
costos de producción, frente a lo cual el 
Presidente de la República confió en que 
después del 20 de julio se pueda sancio
nar el Plan Nacional de Desarrollo, en 
donde se aumenta en medio punto la 
cuota de fomento palmero, pasando del 
1 % al 1,5% que pagan los palmicultores. 

En esta misma línea y para ser más 
competitivos se le planteó al Presiden
te la posibil idad de firmar un nuevo con
venio de gobierno a gobierno con 
Malasia para traer semilla de ese pals y 
sembrarla en Colombia, tal como se 
hizo entre los años 2002 y 2004 cuando 
se trajeron 1,2 millones de semillas. 
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Además, respondiendo a una de tas in
quietudes del Congreso Palmero, so
bre la distribución de los recursos que 
del programa Agro Ingreso Seguro (AIS) 
le corresponden a palma, el primer 
mandatario recordó que esos dineros 
se distribuyen anualmente y por tanto 
para 2008 se podria pensar en canali
zar mayores recursos del presupuesto 
para ciencia y tecnología. 

AsI mismo, respondió a la inquietud de 
los palmeros sobre la mala imagen de 
la palma en el concierto internacional 
y dijo que en los diferentes escenarios 
donde él participa hace claridad so
bre el tema y que las tierras del Urabá 
chocoano se devolverán a las comuni
dades afrodescendientes y habló de la 
posibilidad de sembrar palma en el de
nominado bosque intervenido, según 
el censo de suelos de la Ley Forestal. 

Igualmente se hizo referencia al proyec
to de sembrar 15.000 hectáreas de pal
ma en el municipio de Guapi (Cauca) 
sobre el cual el gremio palmicultor ma
nifestó su preocupación por el material 
genético que se utilizarla en las siem
bras. A este respecto, el Presidente se 
comprometió a hacer un seguimiento 
permanente al proyecto para ver que se 
utilice semilla certificada en el pais ° 
importada si es necesario. 

Finalmente, el Presidente se mostró 
dispuesto a acompañar al gremio 
palmero en la celebración de Jos 45 
años de Fedepalma donde se le hará 
la imposición de la condecoración 
"Orden del Mérito Palmero", y en el 
lanzam'lento del programa de pruebas 
de ruta del biodiésel con el operador 
de Transmilenio Si99, en el portal de 
Usme, en Bogotá. 00 
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